

Editorial

Pasado, presente y futuro de la ASAC: nuestro hilo conductor.

Han pasado 35 años desde que se creó nuestra Asociación Andaluza de Cirujanos, una larga travesía pero con mucho camino por recorrer.

La Dirección de la Revista ha tenido a bien rescatar la primera editorial escrita por nuestro primer Presidente, Dr. Manuel Domínguez, que invita a reflexiones y a conocer nuestros orígenes sobre todo a los más jóvenes. Agradezco esta oportunidad puesto que el Dr. M. Domínguez junto con el Dr. J.A. Villalobos fueron mis mentores.

Del Dr. M. Domínguez solo decir que fue un gran cirujano, mejor persona y que dignificó nuestra profesión.

En relación a su editorial de ese primer número de nuestra Revista Cirugía Andaluza, resaltaría su visión “esta asociación no es unos pocos, sino de todos y asegurar que ese espíritu se mantendrá a lo largo de los años”; ese debe seguir siendo el objetivo sociedad científica abierta a nuevos conocimientos, nuevas técnicas y a todos los compañer@s que quieran sumar.

En 35 años han cambiado muchos aspectos de nuestra especialidad y de su entorno: manera de organizarnos asistencialmente, áreas de competencias, nuevas tecnologías, algunas impensables, métodos diagnósticos etc pero si os fijáis la esencia como él muy bien refleja no ha cambiado: mejorar la capacitación de los cirujanos a través de la formación; investigación; nuevas rutas asistenciales para mejora de la atención de nuestros pacientes; eficacia y eficiencia.

Ilusión y participación activa, para como dice un buen amigo mío la A.S.A.C sea el hogar de la cirugía.

Gracias D. Manuel. Gracias Maestro.

Dr. J.L. Fernández Serrano.

Presidente ASAC.

Desde hace años numerosos profesionales de la cirugía se han planteado la necesidad de constituir una asociación que reuniese a todos aquellos compañeros que de alguna forma sintiesen la problemática de nuestra especialidad. También es cierto que los intentos iniciales que se han realizado anteriormente a esta última realidad han sido, más que un fracaso, el embrión de lo que es ahora nuestra asociación. Debemos agradecer a todos los que iniciaron este camino el que ahora esten también junto a nosotros y abanderando este proyecto que ya ha dado sus primeros pasos.

A este grupo inicial se han unido una inmensa mayoría de profesionales andaluces. La ilusión y el impulso que le han dado a la asociación ha sido fundamental para su creación y su puesta en marcha. Son estos jóvenes profesionales de todo el ámbito territorial los que nos obligan a estar en constante alerta al desarrollo de la asociación. Podemos decir que esta asociación no es de unos pocos, sino de todos y asegurar que ese espíritu se mantendrá a lo largo de los años.

El proyecto de esta asociación es ambicioso y el objetivo único: Lograr la potenciación y el reconocimiento de la cirugía andaluza. Para alcanzar dicho objetivo se plantearán estrategias diferentes, se abrirán caminos en la investigación y la asistencia, se potenciarán las líneas de investigación de los centros andaluces, se intentará mejorar la capacitación de nuestros profesionales, se buscará agilizar los medios técnicos y los recursos humanos para lograr una mejor actividad profesional.

Hoy se pone en vuestras manos el número 0 de la revista CIRUGÍA ANDALUZA. Ella será el órgano difusor de nuestro quehacer diario, en ella tendremos que volcar todos juntos nuestros esfuerzos profesionales, para hacer de esta revista un ejemplo de dignidad y eficacia profesional. Esta labor no es solo de los que componen el comité editorial o de redacción, estos profesionales serán los que dirijan y canalicen los esfuerzos de todos, pero sin estos esfuerzos la revista no será el espejo de los profesionales andaluces.

Por último agradecer a todos los Socios Numerarios y Fundadores la ilusión y la entrega que han demostrado, y también a todos aquellos compañeros que aún no están con nosotros animarlos a participar de forma activa en este proyecto de todos.

Manuel Domínguez García.

1º Presidente de la ASAC.

Carta de presentación 1989.